

À Laval, la mairie lance un plan pour davantage de nature en ville.

Après s'être penchée sur les volets solidarité et démocratie participative, la municipalité de Laval (Mayenne) veut multiplier les actions concernant la transition environnementale. Au programme : ouverture d'un nouveau jardin public, végétalisation d'une place...



Nouveaux jardins, charte de végétalisation... La Ville de Laval veut mettre le paquet pour apporter un peu de verdure en ville. |

Florence STOLLESTEINER.
Publié le 06/09/2021 à 17h05

Après s'être consacrée aux volets solidarité ([cantine à 1 €](#)) et démocratie participative ([budgets participatifs](#)...), la Ville de Laval (Mayenne) veut multiplier les actions concernant la transition environnementale.

La nature en ville, une préoccupation des Lavallois.

« Avoir de la nature en ville, c'est une demande et une attente des habitants », affirme [Isabelle Eymon](#), adjointe en charge de la transition environnementale et de l'écologie urbaine. En effet, « **45 % des projets qui nous ont été proposés pour [les budgets participatifs](#) portent sur ces questions** ».

Une nature en ville qui pourrait aussi « **nous protéger, notamment en réduisant le risque d'inondations** », appuie le maire, Florian Bercault. D'où une multitude de projets, présentés lundi 6 septembre 2021, pour répondre à ces attentes.

Un nouveau jardin public.

La municipalité l'avait annoncé en janvier 2021 : elle voulait acheter [le jardin des anciens bâtiments de la Banque de France](#), situé 46, rue de Bretagne. « **Il devrait nous être rétrocédé très bientôt, pour l'euro symbolique** », affirme Florian Bercault.

Des travaux seront réalisés courant 2022 pour le rendre plus accessible, et l'ouvrir sur la route. En attendant, il sera à découvert durant les Journées du patrimoine, les 18 et 19 septembre 2021.



Une partie du jardin des anciens bâtiments de la Banque de France. Ils vont devenir un parc public.

Côté nouveautés, des jardins participatifs devraient être inaugurés au quartier Ferrié (derrière le Centre communal d'action sociale), le 8 septembre, en lien avec l'École de la seconde chance.

Valoriser le patrimoine naturel existant.

La mairie veut aussi faire connaître aux Lavallois les ressources végétales qui sont à leur portée. Par exemple, en organisant, le 12 octobre, une réunion publique pour vanter la liaison piétonne paysagère réalisée entre les quartiers Ferrié et Hilard.

Mais aussi en rendant ces ressources plus accessibles. « **Par exemple, on veut travailler à l'ouverture de cheminements, notamment cyclistes, pour se rendre à [la Plaine d'aventures](#), à Saint-Nicolas, révèle Isabelle Eymon. On refera aussi son parvis dès que les engins de chantier seront partis** », souligne l'élue, qui évoque aussi avoir reçu « **des idées très intéressantes de la part du Conseil des sages pour revaloriser l'endroit.** »

Un service Espaces verts renforcé.

Le service Espaces verts va être renforcé, « **avec le recrutement d'un directeur Nature en ville, pour une vision plus large que juste Espaces verts. Le recrutement est en cours** », affirme Isabelle Eymon. Trois jardiniers devraient également être embauchés : un en 2021, un autre en 2022 et le 3^e en 2023.

Deux projets de re-végétalisation.

L'un des projets de la mairie : ajouter un peu de verdure dans des endroits très minéraux. Ce sera par exemple le cas sur une partie de la place Jean-Moulin. « **On veut y créer un cheminement piéton plus agréable, avec un sol drainant et de la végétalisation pour apporter de la fraîcheur, dans un endroit où les habitants sont éloignés des espaces verts.** »

www.lesamisduvieuxlaval.fr

amisvieuxlaval@gmail.com



Le maire de Laval, Florian Bercault, et Isabelle Eymon, adjointe en charge de la transition environnementale et de l'écologie urbaine. | OUEST-FRANCE

Le cheminement piéton quai Paul-Boudet, entre la rue de la Cale et le pont d'Avesnières, va aussi être revu : exit l'enrobé, place aux arènes granitiques (une sorte de sable). Deux chantiers qui coûteraient dans les alentours de 172 000 € à la mairie.

Une charte pour un fleurissement participatif

« **Chaque citoyen est responsable de son pied de mur. S'il veut y mettre des fleurs, il a le droit** », rappelle Isabelle Eymon. À l'automne 2021, une charte de la végétalisation sera mise en place pour donner des conseils, rappeler ce qui peut se faire ou non... Car « **il n'y a pas que la Ville qui peut végétaliser, les citoyens aussi** », rappelle Florian Bercault.

À Laval, la mairie lance un plan pour davantage de nature en ville

-
-
-
-

- [Laval](#)